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martedì 31 marzo 2009 
 
 
Tre notizie principali di oggi: l’incontro dei Governatori delle regioni del Sud di ieri a Bari, la crisi di 
Atitech, e il taglio dei fondi dell’università. Lo sviluppo di Capodichino, la crisi della sanità campana e 
il successo d EnergyMed le altre notizie rilevanti.  
 
Il Corriere del Mezzogiorno 
“Finanziamenti per il Sud, i governatori: sì alla cabina di regia” di Simona Brandolini  
(pag. 5) 
 
I governatori meridionali si sono riuniti ieri a Bari per chiedere al governo di istituire una cabina di 
regia, da insediare a Roma,  per discutere con l’esecutivo la destinazione dei finanziamenti per le 
aree sottoutilizzate. “L’ intento – ha detto il governatore Bassolino – è quello di stringere un patto 
per la gente del Sud, collaborando. Il Mezzogiorno deve essere considerato un valore aggiunto. 
Questa è una sfida che trasversalmente deve interessare centrodestra e centrosinistra. E’ una 
battaglia unitaria che deve fare il Mezzogiorno. Un Sud unito, al suo interno e con Roma, evita il 
rischio ulteriore della crisi”. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, di Marco Toriello, pag. 38: “Una cabina di regia per le Regioni del Sud”; 
• Il Mattino, di Marco Esposito, pag. 38: “ Fas, con ventuno tagli sottratti 16,4 miliardi”. 

 
Il Mattino 
“Guarguaglini: Atitech? Non abbiamo ricevuto proposte” di Marco Toriello (pag. 38) 
 
Nel corso di una trattativa tra governo e sindacati si era prospettata la possibilità che Finmeccanica 
insieme ad altri soci acquisisse l’azienda Atitech di Capodichino (polo napoletano di manutenzione 
aerea) che impiega circa 700 persone.  Ma stando alle parole dell’amministratore delegato di Atitech, 
Pier Francesco Guarguaglini, sembra difficile che Finmeccanica possa rilevare l’ azienda. Questo 
conferma la preoccupazione dei lavoratori che da novembre, a rotazione, sono in cassa integrazione. 
E che preannunciano iniziative di lotta  nel periodo di Pasqua, con ripercussioni sul traffico aereo 
nello scalo di Capodichino. 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Gelmini: in arrivo i fondi Ue per la ricerca” di Angelo Lomonaco (pag. 5) 
 
Rettori e docenti delle Università campane attendono con preoccupazione la comunicazione del 
ministro Gelmini sui tagli ai fondi. Questa prospettiva allarma i parlamentari del Pdl che hanno 
chiesto un incontro con la ministra. Su fronte del centrosinistra è in apprensione l’ assessore 
regionale al ramo Nicola Mazocca che ha chiesto l’immediata erogazione della parte di competenza 
governativa dei fondi europei, per poter avviare subito i progetti già sottoposti al ministero. Nell’ 
intervista il ministro Gelmini ha dichiarato: “Al più presto avrò un confronto con i parlamentari 
campani del Pdl per rassicurarli su fatto che, nonostante la difficile crisi economica che il governo è 
chiamato ad affrontare, riusciremo a compiere una razionalizzazione efficace che tenga conto delle 
università virtuose. Da parte mia c'è la volontà di collaborare e di coinvolgere anche le forze 
parlamentari per mettere in piedi una riforma dell'università il più possibile condivisa”. 
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Il Mattino 
“Rivoluzione aeroporto: non apre il terminal2”  di Paolo Barbuto (pag. 33) 
 
Il Terminal 2 dell’aeroporto di Capodichino quest’estate non verrà utilizzato. La Gesac, la società che 
gestisce i servizi della stazione aeroportuale, dopo un incontro avuto con i tour operator ha ritenuto 
inutile utilizzare quella struttura perché il Terminal 1, che è stato ampliato da poco, è in grado di 
gestire il flusso di passeggeri previsto. La Gesac ha assicurato che la vicenda non avrà ricadute 
occupazionali e che non è strettamente legata alla grave crisi del trasporto aereo. Va detto però che 
le cifre fanno registrare un drastico calo di passeggeri nell’ultimo anno. Nella seconda metà di 
gennaio il calo dei passeggeri è stato del 28% e nell’anno corrente la Gesac stima un calo dei 
passeggeri Cai superiore al mezzo milione. 
 
Segnaliamo in basso sempre a cura di Barbuto l’articolo “La scommessa New York a maggio 
ripartono i voli” 
 
Sull’argomento segnaliamo sul Denaro a pag.22, senza autore, l’articolo “Voli Malpensa Napoli, 
Lufthansa al decollo” 
 
Sul tema della crisi della sanità in Campania segnaliamo sul Denaro a pag.25 l’articolo di Ettore 
Mautone dal titolo “Bassolino: fari puntati sul debito” dove si riporta la notizia dello slittamento 
al 2 aprile del tavolo interministeriale per la verifica dei conti pubblici della sanità campana. 
 
Il Denaro 
“Energy Med, 20mila visitatori” di Eleonora Tedesco (pag.22) 
 
Il bilancio della terza edizione di EnergyMed, la mostra convegno sulle fonti rinnovabili e l’efficienza 
energetica del Mediterraneo, chiude in positivo. Visto il successo della manifestazione con circa 
20mila visitatori, gli organizzatori stanno pensando a programmare l’evento ogni anno e non ogni 
due come fino ad oggi. Nella tre giorni vanno segnalati la firma di un’intesa per la solarizzazione di 
42 edifici e l’intervento di Rifkin che ha proposto la Campania come laboratorio per la produzione di 
energie rinnovabili. 
 
 
 
Roma 
“Campania, dove investire? Basta un clic.”  di Rosa Benigno (Pag. 10) 
 
Venerdì prossimo si terrà presso l’Unione Industriali di Napoli, il convegno, al quale parteciperà 
l’assessore regionale alle Attività Produttive Andrea Cozzolino, sul “Siap” (Sistema Integrato delle 
Aree Produttive). Intanto è appena terminato il censimento dei luoghi in cui l’economia industriale si 
potrà sviluppare, sulla base del monitoraggio effettuato sulle aree produttive Campane (consultabile 
sul sito (www.economiacampania.it). Obiettivo è quello di ridurre i tempi di assegnazione, ma anche 
di riassegnazione, di queste aree alle attività industriali. Per la riqualificazione del territorio e 
sviluppo produttivo di queste zone sono stati stanziati 100 milioni di euro. 
 
 
 
Il Denaro dedica le pagine 12 e 13 al Piano casa. Il provvedimento sarà il tema in discussione alla 
Conferenza dei governatori nella seduta straordinaria convocata oggi a Roma da Vasco Errani, 
presidente della Conferenza delle Regioni e delle Province autonome. A pag.12 Antonella Autero è 
autrice dell’articolo “Piano alloggi, ricadute per 6 mld”, a pag.12 Sergio Governale dell’articolo 
“Case popolari, 35 mln per le Pmi” 
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Il Denaro 
“Riflettori sul caso Campania” di Angelo Vaccariello (pag.18) 
 
Si svolgerà oggi a Napoli un dibattito sul caso Campania. Saranno presenti il Presidente Bassolino, i 
filosofi Tronti e De Giovanni, il politologo Macry. Nell’intervista pubblicata a lato dal titolo “Crisi, il 
Sud è più avanti del Governo”, Gianfranco Nappi, capo della segreteria politica del Presidente 
Bassolino, sottolinea come “la Campania sia la metafora dell’Italia. Riflette i problemi e i mutamenti 
di tutto il Paese, a cominciare proprio dalla crisi” 
 
Il Denaro 
“Napoli, Cina nel Grandangolo” di Giovanni Brancaccio (pag.19) 
 
Lo scorso week end è stata presentata all’incontro “La città inclusiva” l’associazione Grandangolo. Si 
tratta di un marchio che raccoglie una quarantina di imprese napoletane che ha deciso di unirsi con 
un centinaio di imprese cinesi insediato nel territorio della provincia di Napoli. Fra le prossime 
iniziative dell’associazione un protocollo della legalità che certificherà l’onorabilità delle aziende 
sottoscrittrici.  
 
Il Denaro 
“Missione in Russia per 11 aziende” senza firma (pag.20) 
 
Sono undici le aziende aderenti all’Unione Industriali di Napoli che parteciperanno alla missione in 
Russia promossa da Confindustria, Ice (Istituto nazionale per il commercio estero) e Abi 
(Associazione bancaria italiana). A guidare la delegazione sarà proprio la presidente di Confindustria 
Emma Marcegaglia, mentre le aziende campane saranno guidate da Paolo Scudieri, 
vicepresidente dell’Unione Industriali. La trasferta vuole incrementare i rapporti economici fra 
imprese italiane e mercato russo che per i tassi di crescita fatti segnare negli ultimi anni, si segnala 
come uno dei mercati di maggiore interesse per le strategie di internazionalizzazione delle imprese 
italiane. 
 
 


